

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Presupuesto priorizar apoyos

REFERENCIA: Navarrete, S. (16 de diciembre de 2020). El presupuesto de CDMX prioriza apoyos sociales, salud y seguridad en 2021. Expansión Política. Recuperado de: <https://bit.ly/3hhK1d0>

NOTA:

**El presupuesto de CDMX prioriza apoyos sociales, salud y seguridad en 2021**

La ciudad tendrá un total de 217,962 millones de pesos para el próximo año con el que se busca atender la emergencia sanitaria y económica por el COVID-19.

El Congreso de la Ciudad de México aprobó con 48 votos a favor y 9 en contra un total de 217,962 millones 153,520 para el 2021, presupuesto que estará enfocado en especial para programas sociales, salud y seguridad ante la reducción de un 8.8% respecto a lo aprobado para 2020.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) es la dependencia que recibirá más recursos, con 18,109 millones 134,844 pesos y además se mantendrá el aumento anual del 9% a los salarios de los policías de la ciudad.

Mientras a la Secretaría de Salud capitalina se le asignaron 12,135 millones 818,177 pesos, recursos con los que tendrá que enfrentar la pandemia de COVID-19 que ha superado el máximo de hospitalizaciones registrado en mayo.

Además para Servicios de Salud de la CDMX se asignaron 9,145 millones de pesos, dando un total de 21,280 millones de pesos.

“A efecto de continuar ampliando la capacidad hospitalaria de la ciudad, tanto en personal como en equipamiento, medicamentos e insumos para la atención de la pandemia, y demás problemas de salud pública”, sostuvo en la presentación del dictamen la legisladora Guadalupe Morales Rubio, de Morena.

Morales Rubio señaló que se busca apoyar a los grupos vulnerables, por lo que se asignaron 12,746 millones de pesos para programas sociales, entre ellos el programa insignia de la jefa de Gobierno, Mi Beca Para Empezar con 4,700 millones etiquetados.

En tanto el Seguro de Desempleo tiene asignado exactamente el mismo presupuesto que recibió en 2020 con 500 millones de pesos, pese a que ante la crisis económica por la emergencia sanitaria la jefa de Gobierno lo aumentó en 100 millones.

Para microcréditos dirigidos a pequeñas y medianas empresas se destinarán 450 millones de pesos, explicó Morales Rubio a nombre de las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda.

En obras públicas, la Secretaría de Obras tendrá 14,908 millones 555,309 pesos, con lo cual tendrá que concretar proyectos como la construcción de las líneas 1 y 2 del Cablebús así como el Trolebús Elevado Ermita-Iztapalapa.

Legisladores del PAN plantearon reservas al dictamen del Presupuesto 2021, sin embargo todas fueron rechazadas por la mayoría de los diputados de Morena.

Sin embargo, se agregó un transitorio para indicar que se podrían incrementar los recursos para el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) al que se le destinaron 1,586 millones así como al Tribunal Electoral con 255.6 millones de pesos, recursos que los propios consejeros electorales han advertido no serán suficientes en un año donde se elegirán a 16 alcaldes y 66 diputados locales.

También se agregó otro artículo transitorio para indicar que los recursos asignados al Metro se contemplan los recursos necesarios para la modernización de la Línea 1 Pantitlán-Observatorio.



COMENTARIO:

Para el año 2021 el presupuesto aprobado se asegurará la obra pública, trolebús elevado, cablebús, metro, enfocándose en el seguro de desempleo, en la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en la Secretaría de Salud, en el Instituto Electoral y en la Secretaría de Bienestar, con una reducción de un 8.8% respecto a lo aprobado para 2020.

Es fundamental saber cuál será el presupuesto para el próximo año, ya que en este se reflejan los gastos que se realizarán, donde se espera que se mantenga la prioridad a los programas sociales, que han sido estratégicos para atender a los grupos vulnerables en esta crisis económica y sanitaria por COVID-19, por lo que también se espera que el servicio de salud cuente con más insumos para atender la demanda que se prevé que aumente. Ante esta situación es incierto saber si la situación va a mejorar o puede empeorar, por lo que es necesario contar con un respaldo para cualquier otra situación que se pueda presentar.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López